



#ANTEINJERENCISMO

# SHEINBAUM DEFIENDE SOBERANÍA

La Constitución es un escudo para proteger a la nación, dice. Envía reformas anti nepotismo y reelección; confía en que pausa a los aranceles sea permanente


**CARLOS NAVARRO  
Y RODRÍGO MÉRIDA**

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un llamado a la unidad nacional al destacar que la Constitución es un "escudo" para proteger a la nación y reafirmó que México es un país libre, soberano e independiente.

La mandataria defendió la soberanía del país frente a posibles amenazas de intervencionismo durante la ceremonia por el 108 Aniversario de la Constitución Mexicana, realizada en el Teatro de la República, en Querétaro.

"La Constitución es nuestro escudo para defender a la nación. En estos tiempos, en los que aparecen amenazas a nuestra soberanía y el espíritu intervencionista asoma a las puertas de nuestra patria, es momento de recordar nuestra historia y grandeza. México es un país libre, soberano e independiente; no somos colonia de nadie, ni protectorado de nadie", afirmó Sheinbaum.

La titular del Ejecutivo subrayó que México está preparado para defender a su pueblo y lanzó vivas a los migrantes y a la soberanía nacional. "Somos una nación libre e independiente, con un pueblo valeroso. México y su pueblo siempre estarán listos para defender a la patria. ¡Que vivan nuestros hermanos migrantes! ¡Que vivan la soberanía y la Constitución! ¡Que viva México libre y soberano!", expresó ante los asistentes.

En su discurso, Sheinbaum Pardo también anunció el envío de dos reformas constitucionales al Congreso de la Unión. La primera busca eliminar la reelección en todos los puestos de elección popular, en línea con el principio de "Sufragio efectivo, no reelección", establecido

en la Constitución de 1917. La segunda propuesta tiene como objetivo prohibir el nepotismo, impidiendo que cualquier familiar directo suceda a otro en un cargo de elección popular.

"No puedo dejar pasar esta fecha sin anunciar que estoy enviando al Congreso de la Unión dos nuevas reformas constitucionales. La primera, en honor a la Constitución de 1917, establece la no reelección en ningún puesto de elección popular. La segunda prohíbe expresamente que ningún familiar pueda suceder a otro en un cargo de elección popular. Nuestra lucha es por la democracia", enfatizó.

El evento, que contó con la presencia de funcionarios federales, estatales y locales, así como de representantes de la sociedad civil, reforzó el mensaje de unidad y defensa de los valores constitucionales en un contexto global complejo. Sheinbaum reiteró su compromiso con la democracia, la justicia y la soberanía nacional, pilares fundamentales de su gobierno.

**CONFÍA EN LLEGAR A UN  
BUEN ACUERDO CON EU**

En la *mañana*, la titular del Ejecutivo federal mostró su confianza para que los aranceles de Estados Unidos a las exportaciones mexicanas sean suspendidos permanentemente.

"Ahorita, están pausados. No hay que estar especulando sobre lo que va a pasar dentro de un mes. Nosotros confiamos que vamos a tener un buen acuerdo con el gobierno de los Estados Unidos y que el tema de los aranceles va a quedar, ahora sí que como le dije al presidente Trump: pausado permanentemente", afirmó en el Campo Militar de la 17/a Zona Militar, en Querétaro. ●

**LISTOS, PARA  
REINTEGRACIÓN**

- 1 ● **Titular de la SEP, Mario Delgado, ofreció lugar en escuelas a hijos de deportados.**
- 2 ● **El funcionario afirmó que el objetivo del plan es para evitar el rezago en la materia.**



## CARTA DE MÉXICO

# 136

- Artículos tiene en la actualidad la Carta Magna de la nación mexicana.

# 18

- Iniciativas tiene el Plan C del gobierno federal, en varias materias.

# 2

- Nuevas iniciativas envió la Presidenta al Congreso de la Unión.



- **FESTEJO.** La presidenta Claudia Sheinbaum es flanqueada por los titulares de Sedena, Ricardo Trevilla, y de Semar, Raymundo Pedro Morales, ayer, en Querétaro.